
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「保育園等改革計画素案」 について問う 
              ６月市議会本会議質問   中野あきと 

 

私
は
、
大
規
模
化
や
「
つ
め
込
み
」

で
毎
年
事
故
件
数
が
増
加
し
て
い
る

実
態
を
示
し
、
「
質
を
、
と
言
う
な

ら
、
こ
う
い
う
事
態
を
改
善
す
る
こ

と
こ
そ
大
事
だ
」
と
主
張
し
、
「
育

成
面
積
な
ど
、
運
営
基
準
を
つ
く
る

必
要
が
あ
る
と
思
う
が
審
議
さ
れ
た

の
か
」
と
質
問
し
ま
し
た
。 

 

し
か
し
、
市
側
の
答
弁
は
「
今
後

の
課
題
だ
」
と
述
べ
る
に
止
ま
り
、

議
論
さ
え
行
な
っ
て
い
な
い
こ
と
が

明
ら
か
に
な
り
ま
し
た
。 

 

ま
た
、
い
ま
、
子
ど
も
の
心
に
丁

寧
に
寄
り
添
う
こ
と
が
求
め
ら
れ
て

い
る
指
導
員
の
役
割
や
専
門
性
に
つ

い
て
「
ど
う
い
う
議
論
が
な
さ
れ
た

の
か
」
と
問
い
ま
し
た
が
、
「
議
論

は
と
く
に
し
て
い
な
い
」
と
の
こ
と

で
し
た
。
こ
れ
で
は
一
体
何
の
た
め

の
委
員
会
な
の
か
、
根
本
が
問
わ
れ

る
実
態
が
明
ら
か
に
な
り
ま
し
た
。 

学
童
ク
ラ
ブ
の
育
成
環
境
や 

指
導
員
に
求
め
ら
れ
る
専
門
性

に
つ
い
て
検
討
さ
れ
た
の
か 

    《メールアドレス》 
akito.n@m3.dion.ne.jp 

 6 月 5 日、「日野市保育園等改革計画素案」について、本会議で一般質問を行ないました。

昨年９月、市は「少子化がすすむ中で、質の高い子育てを支援する公立保育園、児童館、学童

クラブを目指す」として「保育園等改革計画策定委員会」を設置し検討をすすめてきました。 

 しかし、その委員会で具体的に打ち出されたのは、保育園も学童クラブも児童館も、みんな

「民営化」をすすめるということでした。 

 

児
童
数
に
対
し
て
保
育
士
が
ど
の

位
の
割
合
で
配
置
さ
れ
て
い
る
の
か

は
、
保
育
環
境
の
う
え
で
重
要
な
問

題
で
す
。
五
年
前
に
日
野
市
は
、
一

歳
児
に
つ
い
て
公
立
は
児
童
五
人
に

保
育
士
一
人
、
民
間
は
そ
れ
を
緩
和

し
て
六
人
に
一
人
と
し
、
公
民
格
差

を
つ
く
り
ま
し
た
。
と
こ
ろ
が
担
当

部
長
は
、
そ
の
事
実
す
ら
知
ら
ず
に

「
基
本
的
に
は
変
ら
な
い
」
と
答
弁

し
、
「
民
営
化
し
て
も
質
は
維
持
さ

れ
る
」
と
い
う
認
識
が
、
な
ん
の
根

拠
も
な
い
こ
と
が
明
ら
か
に
な
り
ま

し
た
。 

ま
た
、
民
間
保
育
園
の
経

営
困
難
の
実
態
を
示
し
、
支
援
の
必

要
性
を
訴
え
ま
し
た
が
、
「
支
援
が

必
要
だ
と
い
う
認
識
は
持
っ
て
い
る
」

と
答
弁
。
民
営
化
の
問
題
点
も
逆
に

明
ら
か
に
な
り
ま
し
た
。 

     

子
ど
も
に
と
っ
て
も
保
護
者
に
と
っ

て
も
、
「
民
営
化
」
と
な
れ
ば
大
き

な
環
境
の
変
化
を
も
た
ら
し
ま
す
。

横
浜
や
大
阪
で
は
裁
判
に
ま
で
な
り

ま
し
た
。 

 

そ
の
「
民
営
化
」
が
遡
上
に
の
ぼ

る
委
員
会
に
、
当
事
者
の
参
加
は
当

然
の
こ
と
で
す
。
市
は
、
私
の
追
及

に
「
そ
の
視
点
が
抜
け
て
い
た
と
言

わ
れ
れ
ば
、
そ
う
か
も
知
れ
な
い
」

と
認
め
ざ
る
を
得
ま
せ
ん
で
し
た
。 

 

市
長
は
「
ま
だ
こ
の
通
り
や
る
か

ど
う
か
も
決
ま
っ
て
い
な
い
。
こ
れ

か
ら
市
民
の
ご
意
見
を
伺
い
つ
つ
、

や
っ
て
い
き
た
い
」
と
答
弁
し
ま
し

た
。
後
日
、
保
健
福
祉
委
員
会
で
も

こ
の
問
題
を
取
り
上
げ
ま
し
た
が
、

「
保
護
者
の
参
加
で
、
新
た
な
委
員

会
を
立
ち
上
げ
た
い
」
と
い
う
、
実

質
的
な
見
直
し
の
答
弁
が
あ
り
ま
し

た
。 

    

保
育
園
、
学
童
ク
ラ
ブ
、
児
童
館

な
ど
の
「
民
営
化
」
の
問
題
は
、
市

政
の
根
幹
に
か
か
わ
る
問
題
で
す
。

「
民
営
化
」
と
い
う
市
の
動
き
に
対

し
て
、
保
護
者
の
方
々
を
中
心
に
、

い
ま
、
大
き
な
運
動
が
沸
き
起
こ
っ

て
い
ま
す
。 

 

議
会
陳
情
、
各
議
員
へ
の
働
き
か

け
、
対
市
交
渉
な
ど
の
行
動
と
、
大

勢
の
参
加
で
子
育
て
シ
ン
ポ
ジ
ュ
ウ

ム
を
成
功
さ
せ
て
き
ま
し
た
。
こ
う

し
た
取
り
組
み
が
市
の
動
き
を
止
め
、

見
直
し
さ
せ
る
力
と
な
っ
て
い
ま
す
。

こ
れ
か
ら
も
力
を
尽
く
す
決
意
で
す
。 

今
後
の
市
政
の
大
き
な
問
題
に 

 ２００６年 ７月発行 
日本共産党中野あきと事務所  

日野市南平7－6－72  ℡５９９－３３５０ 

 〒１９１－００４１ 発行責任者 小山敏正 

市議会議員 

第５４号 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  《０６年８月の無料法律相談》 

村松みえ子事務所 午後６時～８時 

     ８月 ３日（木）     

市役所６階・共産党控室 午後１時～３時 

     ８月１０日（木）                         

※予約が必要ですので、お申し込み下さい。 

    村松事務所 ℡582-0504  

    中野事務所  ℡599-3350 

 

 ６月都議会での石原知事の所信表

明は、大部分がオリンピック招致の

事でした。「世界一コンパクトで、

かかる経費は五千億円。都民の税金

は五百億円しか使わない」と説明し

ています。しかしそれなら、なぜ毎

年１千億円もの積み立てをするので

しょうか。まったくつじつまが合いません。 

 共産党都議団は、知事がオリンピックまでに完成させる

と言ってきた外郭環状道路、圏央道、海の下にトンネルを

掘って羽田と築地間をつなぐ「ちんまいトンネル」、横田

基地の軍民共用化にともなう道路整備など、合わせて七兆

四千億円もの経費がかかることを、当局からの資料をもと

に算定し追及しました。「オリンピックをテコに東京に活

力を」と知事は言いますが、その一方で、都民の福祉や暮

らしの予算が大幅に削られています。いったいどこが活力

を得るのでしょう。私たちはこうしたやり方に賛成するわ

けにはいきません。 

 来年は都知事選挙があります。東京だけが取り残されて

いる少人数学級の実現や、教育現場への日の丸・君が代の

押し付けに反対し、高齢者、障害者をはじめ、都民一人ひ

とりが大切にされる都政の実現を目指して、大勢の人びと

と手をたずさえがんばりたいと思います。 

「コンパクトなオリンピック」 

と言うが・・・。 

    

 

昨
年
七
月
に
国
が
制
定
し
た
「
文

字
・
活
字
文
化
振
興
法
」
で
は
、
学

校
図
書
館
に
対
す
る
司
書
教
諭
や
業

務
担
当
者
の
人
的
体
制
の
整
備
は
、

国
と
自
治
体
の
仕
事
で
あ
る
と
定
め

ら
れ
て
い
ま
す
。
二
月
に
策
定
さ
れ

た
日
野
市
の
「
子
ど
も
読
書
活
動
推

進
計
画
」
で
も
、
「
日
野
市
も
こ
れ

に
沿
っ
て
施
策
の
充
実
に
務
め
ま
す
」

と
う
た
っ
て
い
ま
す
。 

 

と
こ
ろ
が
日
野
市
の
計
画
の
具
体

的
内
容
を
見
る
と
、
さ
ま
ざ
ま
な
課

題
が
並
ん
で
い
る
も
の
の
、
そ
れ
を

推
進
す
る
上
で
欠
か
せ
な
い
「
職
員

の
配
置
」
に
つ
い
て
は
、
す
っ
ぽ
り

と
抜
け
落
ち
て
い
ま
す
。 

 

共
産
党
市
議
団
は
、
六
月
の
市
議

会
で
「
職
員
配
置
を
す
す
め
る
べ
き

だ
」
と
主
張
し
ま
し
た
。
し
か
し
、

市
長
は
、
自
ら
の
小
学
校
時
代
の
学

級
文
庫
の
感
想
を
述
べ
、
「(

職
員
配

置
が
無
く
て
も
）
一
生
懸
命
や
ろ
う

と
い
う
人
が
集
ま
っ
て
い
る
と…

結

構
い
い
も
の
が
つ
く
れ
る
」
な
ど
と

い
う
答
弁
に
止
ま
っ
て
い
ま
す
。 

 

日
野
市
は
九
〇
年
か
ら
学
校
図
書

館
に
専
門
の
嘱
託
職
員
を
配
置
し
全

国
で
も
注
目
さ
れ
て
き
ま
し
た
が
、 

〇
三
年
、
こ
れ
が
ボ
ラ
ン
テ
ィ
ア
制

度
に
切
り
替
え
ら
れ
ま
し
た
。 

 

「
振
興
法
」
や
自
ら
の
「
推
進
計

画
」
に
照
ら
し
て
、
改
め
て
市
長
を

は
じ
め
と
す
る
行
政
の
認
識
が
問
わ

れ
る
と
こ
ろ
で
す
。 

 

学校図書館 

          専門職員の配置を 

〔中野あきと事務所・生活相談日〕 

◎毎月第一、第三火曜日（午後１時～３時） 

◎８月は１日と１５日です。 

 ※その他の日でも随時承ります。 

  ご連絡下さい。 

共産党が提案した 

  議員期末手当「役職加算」廃止条例を否決 
 市議会議員の期末手当（ボーナス）は、条例で年間 5.1 ヶ月と定めら

れています。しかし、92 年の人事院勧告に基づき、地方公務員の「役職

加算」が行なわれて以来、市議会議員についても「役職加算」として月

額報酬額に一律20％の加算が行なわれています。つまり実際の支給額は、

年間 6.12 ヶ月の期末手当となっています。これは一部の自治体を除いて

全国的に行なわれていることですが、日野市議会として率先して返上す

ることを６月議会に提案しました。 

 また、同時に、私立幼稚園と公立幼稚園の入園料負担の格差を緩和す

るために、「私立幼稚園入園支度金助成条例」も提案しました（必要な

財源は 1700 万円）。いずれも議員の条例提案権を積極的に行使したも

のです。しかし与党は、理由を一切述べずに２提案とも否決しました。 

問
い
合
わ
せ
の
殺
到
で
、
各
地
の

役
所
が
対
応
に
大
わ
ら
わ
の
よ
う

で
す
。
▼
先
月
、
本
欄
で
も
書
き

ま
し
た
が
、
高
齢
者
に
対
す
る
各

種
の
減
税
措
置
の
縮
小
・
廃
止
が

「
跳
ね
上
が
り
」
の
要
因
で
、
仕

掛
け
の
犯
人
は
小
泉
「
改
革
」
で

す
。
一
方
、
法
人
税
減
税
は
そ
の

ま
ま
で
、
と
言
う
の
で
す
か
ら
、

ま
す
ま
す
腹
の
立
つ
話
で
す
▼
先

月
は
「
浅
川
の
土
手
で
怒
鳴
り
た

い
心
境
」
と
書
き
ま
し
た
が
、
そ

れ
で
は
芸
が
あ
り
ま
せ
ん
。
な
ら

ば
と
、
ハ
ン
ド
マ
イ
ク
を
担
い
で

街
に
出
て
訴
え
ま
し
た
。
何
回
目

か
の
マ
イ
ク
を
握
っ
た
と
き
、
年

配
の
男
性
が
家
か
ら
出
て
き
て

「
本
当
に
ひ
ど
い
。
そ
う
い
う
話

を
も
っ
と
広
め
て
く
れ
」
と
言
わ

れ
ま
し
た
▼
「
財
政
が
大
変
だ
か

ら
少
し
は
仕
方
な
い
」
。
今
ま
で

こ
ん
な
声
も
よ
く
聞
か
れ
ま
し
た

が
、
高
齢
者
・
年
金
生
活
者
相
手

に
、
い
っ
ぺ
ん
に
何
倍
も
の
増
税

で
は
怒
り
が
収
ま
ら
な
い
の
は
当

然
で
す
。
先
の
年
配
の
方
は
こ
う

も
言
い
ま
し
た
。
「
決
ま
っ
た
こ

と
は
ど
う
に
も
な
ら
ん
、
で
も
ア

ン
タ
た
ち
、
そ
う
い
う
こ
と
を
ど

ん
ど
ん
話
し
て
く
れ
」
と
。
こ
の

怒
り
が
き
っ
と
政
治
を
動
か
す
力

に
な
る
と
確
信
し
ま
し
た
。 

 

一
挙
に
何
倍
も
の
住
民
税
。

「
何
で
こ
ん
な
に
跳
ね
上

が
る
の
か
」
。
当
事
務
所

に
も
電
話
が
あ
り
ま
し
た
。

短信 


